

La Société des études supérieures du Département d'Études françaises de l'Université de Toronto (SESDEF) lance un appel à communications pour son colloque annuel auquel sont conviés les chercheurs-étudiants en provenance de toutes les disciplines. Le colloque se tiendra les 06 et 07 avril 2017 à l'Université de Toronto au campus St-George, au centre-ville. Nous aurons le plaisir d'accueillir la professeure **Annie Tremblay de l'Université du Kansas** en tant qu'invitée d'honneur, et une conférence plénière sera assurée par la professeure **Aurélié Takam de l'Université de Toronto**.

Les propositions (350 mots maximum) peuvent être écrites en anglais ou en français, toutefois le sujet de la communication doit être en lien avec les études françaises et francophones. La date limite pour la réception des propositions est fixée au 15 janvier 2017 (adresse courriel : colloque.sesdef@utoronto.ca). Les avis du comité d'évaluation seront envoyés le 15 février 2017.

Manifestations et conscience plurilingues: Enjeux et perspectives du plurilinguisme

6 et 7 avril 2017

UNIVERSITÉ DE TORONTO

APPEL À COMMUNICATIONS

Au cours des dernières décennies, le plurilinguisme a conquis son espace en tant que champ de recherche. Le sujet actuel se définit dans une traversée de diverses cultures et de plusieurs langues en contact, que ce soit chez l'individu ou au niveau de la communauté. Le plurilinguisme devient alors un carrefour d'où jaillissent une multitude de phénomènes, perceptibles et imperceptibles, qui guident et qui façonnent notre devoir en tant que linguistes. Dans cette perspective, il devient essentiel d'investiguer cette problématique à l'encontre de divers domaines, soit la linguistique, la psycholinguistique, la cognition, l'éducation et la littérature. Afin d'enrichir cette compréhension et de partager les récentes découvertes, ce colloque invite à une réflexion sur la notion du plurilinguisme, reliant questions théoriques et méthodologiques dans des disciplines variées.

En littérature, nous accepterons des communications axées sur l'intégration des aspects plurilingues à l'écriture romanesque ou dramatique et sur l'influence du plurilinguisme exercée sur la création de personnages littéraires, l'identité littéraire ainsi que sur les souvenirs ou la mémoire des personnages.

Cette problématique pouvant être abordée sous différentes perspectives voici les trois axes principaux qui délimiteront les sous-thèmes du colloque :

COGNITION

SOCIÉTÉ

PERSONNALITÉ

Linguistique	<ul style="list-style-type: none">• Perception• Théories cognitives• Cerveau et mémoire• Influence translinguistique et transfert	<ul style="list-style-type: none">• Variation sociale• Pédagogie• Politique linguistique• Standardisation	<ul style="list-style-type: none">• Facteurs affectifs• Identité et culture
Littérature	<ul style="list-style-type: none">• La mémoire langagière• Les souvenirs liés à une langue particulière	<ul style="list-style-type: none">• La domination langagière (littérature coloniale/postcoloniale)• L'influence sociale sur le choix de la langue	<ul style="list-style-type: none">• Plur-identité : influence du plurilinguisme sur la formation de l'identité

The University of Toronto's Société des études supérieures du Département d'Études françaises (SESDEF) invites submissions from student researchers from all disciplines for their annual graduate student conference. The conference will take place April 6-7, 2017 at the University of Toronto's St. George campus in downtown Toronto. We are pleased to welcome **Professor Annie Tremblay from the University of Kansas** as our guest speaker, and a plenary talk will be given by **Professor Aurélie Takam from the University of Toronto**.

Submissions (350 words maximum) may be written in either English or French, however, the subject of the presentation must revolve around French and/or Francophone studies. The deadline for submission is January 15, 2017 (send submissions to colloque.sesdef@utoronto.ca). Notice of acceptance will be sent by February 15, 2017.

Multilingual manifestations and consciousness: Issues and perspectives of multilingualism

April 6 and 7, 2017

UNIVERSITY OF TORONTO

Call for papers

Over the last few decades, multilingualism has emerged as its own area of research. Multilingualism exists as a meeting of diverse cultures and languages in contact, whether at an individual or societal level. This topic has therefore become a crossroads of several perceptible and imperceptible phenomena that shape our work as linguists. It therefore becomes crucial to investigate the issue of multilingualism from a variety of perspectives and backgrounds, including linguistics, psycholinguistics, cognition, education, and literature. With the goal of enriching our understanding and sharing recent discoveries on multilingualism, this conference will encompass a reflection on the notion of multilingualism by combining theoretical and methodological questions from various disciplines.

In literature, we welcome presentations discussing the integration of various aspects of multilingualism into literary works and the influence of multilingualism on the creation of literary characters, literary identity, and character memories.

The conference theme may be addressed from various perspectives, including the three principle sub-themes listed below:

COGNITION

- Perception
- Cognitive theories
- The multilingual brain/memory
- Crosslinguistic influence/transfer

SOCIETY

- Social variation
- Pedagogy
- Linguistic policy
- Standardization

PERSONALITY

- Affective factors in language acquisition
- Linguistic identity/culture

- **Literature** • Linguistic memories (Memories tied to a particular language)

- Linguistic dominance (e.g., colonial or post-colonial literature)
- Social influence on the choice of a particular language

- Multi-identity : influence of multilingualism on the formation of identity